

El Luchador

REDACCION Y ADMINISTRACION
Morey, 26-26—Teléfono 2418
Horas de oficina de 9 a 1

PALMA DE MAL ORCA, 25 de Noviembre de 1939

Año VIII—Núm. 386

FRANQUEO CONCERTADO

SUSCRIPCION } Trimestre 2'50 pta.
Núm suelto, 20 cts.



José Antonio Primo de Rivera

Porque no es debilidad, porque mi alma es profundamente cristiana y española, quiero declarar aquí que al oír el apellido PRIMO DE RIVERA, siento una emoción honda y gratísima.

España tenía una deuda imperdonable con aquel gran General que en un arranque sublime y heroico la sacó viva aún, el año 23, de las garras de la miserable política que corroía sus entrañas. La Patria, por la traición de los unos y la cobardía de los más, dejó morir en tierra extranjera aquel gran hombre, y muerto no se acordó como debía hacerlo, del nombre, de los hechos y de los inmensos beneficios prestados por aquella inmensa figura.

Pero lo que los hombres no supieron o no quisieron hacer, lo hizo Dios.

Un día venturoso se levantó en España un retoño vigoroso nacido de aquel tronco robusto que no debía de haber muerto, y los que llorábamos su pérdida irremediable y clamábamos en nuestro interior contra la injusticia y veíamos la obra del gigante sin acabar y perseguida sañudamente por medianías petulantes, por políticos sin patriotismo y por españoles espúreos, sentimos la esperanza de ver con nuestros ojos el triunfo póstumo del padre en los hechos gloriosos del hijo.

¡Y no nos hemos engañado!!

El hijo salió al padre. Como él, gran caballero, gran cristiano, soñador de una España libre, dichosa, imperial y eterna y valiente como los héroes de pura cepa española.

En el surco torcido de la vida española el padre enterró el germen de la regeneración de la Patria, y el hijo, el gran JOSÉ ANTONIO PRIMO DE RIVERA, mantuvo vivo ese germen con entusiasmo patriótico inextinguible, lo fecundó con nuevos, altos y nobles ideales, lo regó con sudores de propaganda, con arrogancias de genio y con toda la sangre de sus generosas venas.

Y el germen echó raíces en el corazón de la juventud española y prendió en las altas Jerarquías de nuestro glorioso Ejército y se hizo dueño de las masas populares no corrompidas aún y el año 36 brotó pujante de la tierra empapada en sangre de mártires y de héroes y lanzó a los cielos su tronco robustísimo y extendió sus ramas poderosas de Levante a Poniente y de Gibraltar al Pirineo y el mundo asombrado contempló la resurrección de España sostenida por los brazos robustos del gigante nuevo que al caer acibillado por la horda infame en el patio de la cárcel de Alicante, dió muerte al marxismo, verdugo de su Patria.

El nombre glorioso de JOSÉ ANTONIO PRIMO DE RIVERA, se pronuncia con orgullo y con respeto en todos los pueblos y ciudades de la España redimida. Su memoria no se borrará jamás de los corazones patriotas. Sus hechos no los eclipsarán ni el tiempo ni los futuros acontecimientos. ¡El héroe nacional vivirá siempre!

La España que nace, la España que triunfante camina intrépida en busca de su imperio, debe inspirarse en las grandes concepciones de su hijo predilecto. Y para que al copiar no se equivoque ni al caminar tuerce su rumbo, ha querido Dios que el pensamiento y el ideal de JOSÉ ANTONIO se nos transmitieran íntegros y que las características de su grande alma quedaran como esculpidas en sus discursos, en sus cartas, en su testamento y en las últimas solemnes palabras que oyeron reverentes las paredes de su celda carcelaria y las piedras del patio donde las balas homicidas cortaron el hilo de su preciosa vida.

El alma, el pensamiento y el ideal de JOSÉ ANTONIO, no son más que esto: —Patriotismo ardiente e inextinguible, pero sereno, reflexivo, desinteresado y constructivo que se olvida de sí mismo para no olvidarse jamás de la adorada Patria.

—Patriotismo a la española, sostenido, inspirado y fortalecido por una fe en Dios incommovible, por unas creencias que él quiere incorporar a la esencia y a la vida pública de la nación y por una piedad que en la hora suprema de su muerte le hace abrazarse con el santo Crucifijo que le acompaña hasta en la sepultura,

—Patriotismo de Jefe, y más que de Jefe, de padre que sólo sueña con la felicidad de todos los españoles y por eso abre de par en par su corazón a los hijos del pueblo lo mismo que a los de la nobleza y tiende su mano de amigo y compañero al humilde y olvidado trabajador.

—Patriotismo nobilísimo que no conoce más intereses que los de la nación, ni mas engrandecimientos que los de España y que por lo mismo no piensa en su persona como lo hacen las inteligencias y los corazones vulgares, sino en el bien común dentro de una Patria, libre, respetada y gloriosa.

Por eso, por esas cualidades excelsas de su alma, JOSÉ ANTONIO PRIMO DE RIVERA no es una figura de leyenda sino realidad inconfundible y maciza que perdura.

España vibra hoy al conjuro mágico del hombre augusto del Fundador de Falange piedra angular de nuestro imperial futuro, y de los pueblos, de las ciudades y de los caseríos afluyen a los caminos multitudes ingentes para rendir su homenaje de gratitud ante los restos inanimados del héroe. Su memoria gloriosa se perpetuará en mármoles y bronce y todo nos parece poco para lo que él merece y nosotros le debemos.

Pero el mejor monumento que España agradecida puede levantarle y de seguro el más grato a su alma ya en posesión de la gloria, será sin duda alguna el ver que nuestra patria, nuestras Instituciones y nuestro Pueblo calcan su vida de imperio en el dogma del patriotismo, noble, católico, desinteresado y profundamente compasivo que alentó siempre los altos pensamientos de su prócer y elevado espíritu.

José Antonio Primo de Rivera.—Amado de Dios.—Orgullo de España.—Y honra de nuestro pueblo ¡Vivas in aeternum!!

Las cenizas de Cristóbal Colón

Mons. Ricardo Pittini, arzobispo de la isla de Santo Domingo, ha hablado acerca del grandioso homenaje colectivo que todas las naciones americanas se preparan a tributar en 1942 a Cristóbal Colón en recuerdo del 450 aniversario del descubrimiento del nuevo continente.

Las fiestas conmemorativas culminarán en la inauguración de un faro monumental y gigantesco que servirá para la navegación marítima y aérea del mar Caribe y de gran parte del Atlántico: el faro tendrá como instalaciones subsidiarias la Universidad Colombiana, la Biblioteca y el Museo Colombianos y a su base se abrirá el mayor aeropuerto del Atlántico. Todos los Estados de las dos Américas han contribuido a la elevación del conjunto de edificios que han de constituir el Faro cuyo coste será de más de 50 millones. Mons. Pittini ha recorrido cerca de 25.000 kilómetros de viajes en aeroplano, ha visitado a todos los Jefes de Estado de la América del Sur y últimamente a Roosevelt para obtener su adhesión y contribución, lo que ha conseguido plenamente.

Las cenizas de Colón se encuentran en la catedral de Santo Domingo, cuyo archivo contiene, convenientemente ordenados y verificados, por obra Mons. Pittini, los documentos que

que atestiguan sin duda posible que aquellas cenizas son realmente de Cristóbal Colón y no de su hijo Diego, como han intentado sostener algunos; solo falta un testimonio de reconocimiento firmado por el Cónsul español de 1877, que ha desaparecido.

Hace cosa de año y medio Monseñor Pittini, con el control y en presencia de las autoridades recogió el polvo de los restos de Colón y los encerró en un relicario de plata y más tarde, una vez reunidos todos los restos, los colocó en una campana de vidrio construida expresamente de forma que no pueda penetrar el aire y causar daño alguno.

Parece ser que una pequeña parte de las cenizas de Colón fué entregada al Cónsul de los Estados Unidos; otra porción, que había sido regalada al Cónsul de Italia, fué enviada a Génova donde se guarda en una soberbia urna de bronce, y otra pequeña parte fué enviada a la Universidad de Pavia que la conserva en una pirámide-relicario.

Mons. Pittini ha controlado y constatado cuidadosamente todos estos particulares de manera que actualmente se sabe con certeza cómo fueron repartidas las cenizas del gran descubridor y dónde se encuentran.

EVANGELIO DEL DOMINGO

Dominica XXVII (XXIV y última) después de Pentecostés



N aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Cuando viéreis que está establecida en el lugar santo la abominación desoladora que predijo el profeta Daniel (quien lea esto, nótele bien): en aquel trance los que moran en Judea huyan a los montes, y el que está en el terrado no baje o entre a sacar cosa de su casa; y el que se halle en el campo, no vuelva a coger su túnica o ropa. Pero ¡ay de las que estén en cinta o criando, y no puedan huir de prisa en aquellos días! Rogad, pues, a Dios que vuestra huida no sea en invierno o en sábado, en que se puede caminar. Porque será tan terrible la tribulación entonces, que no la hubo semejante desde el principio del mundo hasta ahora, ni la habrá jamás. Y a no acortarse aquellos días, ninguno se salvaría; mas abreviarse han por amor de los escogidos. En tal tiempo, si alguno os dice: el Cristo o Mesías está aquí o allí, no lo creáis. Porque aparecerán falsos Cristos y falsos profetas, y harán alarde de grandes maravillas y prodigios; por manera que aun los escogidos, si posible fuera, caerían en error. Ya veis que os lo he predicho. Así, aunque os digan: He aquí al Mesías que está en el desierto, no vayáis allá; o dicen: Mirad que está en la parte más interior de la casa, no lo creáis. Porque como el relámpago sale del Oriente y se deja ver en un instante hasta el Occidente, así será el advenimiento del Hijo del hombre. Y donde quiera que se halle el cuerpo, allí se juntarán las almas. Pero luego después de la tribulación de aquellos días, el sol se oscurecerá, la luna no alumbrará, y las estrellas caerán del cielo, y las virtudes o los ángeles de los cielos temblarán. Entonces aparecerá en el cielo la señal del Hijo del hombre, a cuya vista todos los pueblos de la tierra prorrumpirán en llantos; y verán venir al Hijo del hombre sobre las nubes resplandecientes del cielo con gran poder y majestad. El cual enviará sus ángeles, que a voz de trompeta sonora congregarán a sus escogidos de las cuatro partes del mundo, desde un horizonte del cielo hasta el otro. Tomad esta comparación sacada del árbol de la higuera: Cuando sus ramas están ya tiernas, y brotan las hojas, conocéis que el verano está cerca. Pues así también, cuando vosotros viéreis todas estas cosas, tened por cierto que ya el Hijo del hombre está para llegar; que está ya a la puerta. Lo que os aseguro es que no se acabará esta generación hasta que se cumpla todo eso. El cielo y la tierra pasarán; pero mis palabras no fallarán.

(San Mateo, XXIV 15-35.)

El pasaje del Evangelio que hoy nos recuerda la Iglesia, es un fragmento del largo discurso que el Señor hizo a los Apóstoles el martes antes de la Pascua, tres días antes de su muerte. Sentado en el monte de los Olivos y teniendo en frente la ciudad de Jerusalén y el templo envueltos en los últimos resplandores del sol poniente, fué desplegando a sus ojos atónitos los cuadros lúgubres de la destrucción de Jerusalén y su templo, y del fin del mundo y consumación de los siglos. El principio y el fin se refieren directamente a la destrucción de Jerusalén; el medio se refiere al fin del mundo. Como la intención principal de la Iglesia en esta última Dominica del año litúrgico es recordarnos el juicio universal. Grabemos profundamente en nuestro corazón el pensamiento de aquel día supremo, día de ira y de justicia, hagamos penitencia de nuestros pecados, y procuremos con el ejercicio de las buenas obras asegurarnos para aquel día la sentencia de vida eterna. ¡Qué dicha la nuestra, si de labios del Juez eterno merecemos oír: «Venid, benditos de mi Padre, y poseed el reino que os está preparado desde el principio del mundo!»

CALENDARIO

<p>Día 26 de Noviembre. San Silvestre Abad y S. Pedro Alejandrino. Verde. Misa propia, 2.^a oración de San Silvestre y 3.^a de San Pedro Alejandrino. Credo. Prefacio de Trinidad. Lunes, 27 La Aparición de la Virgen de la Medalla Milagrosa. Blanco. Misa propia. Credo de la Virgen. Martes, 28 San Gregorio III, Papa. Verde. Misa como el día 26, sin Gloria ni Credo, 2.^a oración «A cunctis», 3.^a oración a elección. Miércoles, 29 Vigilia de S. Andrés, Apóstol.</p>	<p>Morado. Misa propia, 2.^a oración de San Saturnino y 3.^a oración «Concede». Jueves, 30 San Andrés, Apóstol. Encarnado. Misa propia, Credo. Prefacio de Apóstoles. Viernes, 1.^o de diciembre San Eloy, Obispo. Verde. Misa del Domingo Anterior, sin Gloria ni Credo, 2.^a oración «A cunctis», 3.^a a elección y 4.^a «Fidelium». Sábado, 2 Santa Bibiana, Virgen y Mártir. Encarnado. Misa del Común de Vírgenes «Me expectaverunt, oración propia, 2.^a «A cunctis», 3.^a a elección.</p>
--	---

Las musas vuelven

De poetas rojos cesó al fin la orgía;
durante tres años, he sido un parado
de la Poesía:
ya estaba cansado
de ripios marxistas y musas mangantes:
Aquellos poetas
vanguardistas con forro de estetas,
estaban de moda.
la idiotez cubista nos alfa al paso,
nadie hacía caso
del poema, el romance o la oda
condenando a un tardío fracaso
a Luis de León,
Quevedo, Espronceda, Larra, don Ramón,
Bécquer, Garcilaso,
Lope, Calderón...
Arte, poesía,
espíritu, gloria,
bohemia, alegría,
toda la belleza pasaba a la Historia
y triunfaba con el modernismo
un positivismo
que a los vates neos sacaba de apuros,

pues aprovechados del fácil «cubismo»
hacían mil versos por un par de duros.
¡Libertad completa!
libertad de ritmo, libertad de metro,
llevaba el poeta el pujante cetro
de las libertades, y libres, saltando
reglas, arte, acentos, ritmo y consonancias
aquellos pedantes
iban galopando
fieros y arrogantes,
y sus férreos cascos pisaban tronchando
las flores fragantes
que eran la alegría
del jardín ameno de la Poesía

Todavía tímidas, tristes y confusas
han vuelto las musas
a besar la frente
del vate que siente
marchar sus anhelos de la gloria en pos,
y siente del Arte su fuego esplendente
y siente su Patria y siente su Dios,

LUIS DE TABOUE

Una multa a Marcos Redondo

Ahora que Marcos Redondo ha vuelto a la escena española recuerdo una anécdota de la época roja, que a él le atañe, y que como además, tiene alguna gracia, no resultará extemporáneo referirla ahora.

Sabido es que Marcos Redondo quedó en zona marxista, le colectivizaron la voz y no tuvo otro remedio que cantar en aquella especie de «Semana del Duro» permanente, que organizó el «Comité del Teatro», bajo los auspicios de los espirituales bandoleros de las Sindicales libertarias. En realidad —seamos justos—, no es que actores y cantantes cobraran un duro a la semana, sino tres todos los días: ni un maravedí más, puesto que el jornal se había unificado con el de los «compañeros» acomodadores o las «compañeras» encargadas de fregar el suelo.

Marcos Redondo no se consideró feliz con la medida, que le convertía en una especie de sastre del Campillo lírico, pues con las quince pesetas como único ingreso y todos los gastos personales que el salir a escena trae consigo, de su cuenta, evidentemente perdía dinero: tenía que coser gratis y, encima poner el hilo, como si dijéramos. Por lo que alguna que otra vez, el gran barítono simulaba una persistente afonía, y quedábase en casita.

Uno de los dirigentes menos bruto que los demás se dió cuenta del juego

comprendió que el divo tenía razón, y lo expuso así a los «compañeros» del Comité: es decir, lo expuso de esta otra manera, que él creyó muy habilidosa: «El «compañero» Marcos Redondo —dijo—, deja de trabajar algunos días, yo creo que porque el pobre, con los tres duros de jornal, no puede alimentarse debidamente, y no tiene ánimo para salir a escena. A mí me parece que, pasándole más, haríamos un buen negocio, pues está demostrado que cuando él no canta, se resiente la recaudación de taquilla en mil quinientas o dos mil pesetas. —¿Ah, sí?— exclamó el compañero presidente— Pues propongo que, como con el pago del pueblo laborioso no puede jugarse, le sea impuesta una multa de dos mil pesetas al obrero barítono Marcos Redondo, por cada día que deje de «producir».

¡Y así creo que se acordó!...

Domingo DE FUENMAYOR

Prevéngase

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar ASEGURANDOSE, en «LA PREVISORA MALLORQUINA» cuya Entidad le cubre todas las molestias y gastos, caso de necesitarla, o le ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO A LOS DIEZ AÑOS.

Calle Francisco Sancho, 35 - Tel. 2524
PALMA DE MALLORCA

Fábricas de Calzado

DE

Bartolomé Seguí

ALARO (Mallorca)

Reservado

P. C.

KAIROL

Fábricas de

Perfumería y Jabones

en Madrid y Palma

de Mallorca

Fábrica en Palma:

PROTECTORA, 33 interior

Calcetería

Mallorquina, S. A.

Fábrica de Géneros de Punto

Dirección Teleg. SAFABRICA

Anselmo Clavé, 6 - Telf. 2990

PALMA DE MALLORCA

Las desventuras de Desiderio Boronell

Y qué orondo y satisfecho salió Boronell aquella mañana soleada del 21 de julio, después de haber permanecido tres días escondido en su casa a causa del terror que le producían los constantes tiroteos callejeros. Su cara, molletuda y colorada, adornada por un bigote sumamente estilizado, estaba coronado por un costoso sombrero que cubría su calva incipiente. Su traje de color claro daba gran realce a su abdomen que, a pesar de sus 32 años, recién cumplidos, se obstinaba en salir de su natural aposento. Aquel día, para celebrar la «victoria», se puso sus mejores dijes y sortijas, y después de dirigir una mirada amorosa y protectora a su establecimiento de ultramarinos, abarrotado de comestibles y bebestibles, amén de cautas advertencias sobre la subida y retención de los géneros a sus dependientes, se dispuso a disfrutar de aquella mañana de sol en las populares Ramblas barcelonesas.

¡Ah!, se me olvidaba una cosa, y es que Boronell, a pesar de su facha de burgués, era un furibundo revolucionario, hombre de «sanas» y avanzadísimas ideas, pertenecía a «Estat Catalán», y creía a pie juntillas que el bienestar de Cataluña se condensaba en su independencia y en la inefable persona de Companys.

Al llegar a la Rambla, una sensación de angustia y de miedo le recorrió todo el cuerpo; banderas de la C.N.T. P.O.U.M. P.S.U. etc. etc. por doquier; milicianos barbudos y mal-

encarados, monos proletarios por todas partes. Decididamente su tono claro, era la única nota discordante de las Ramblas; incluso le parecía que aviesas miradas se le clavaban en el cuerpo, y al momento desapareció la satisfecha sonrisa de su cara, hasta llegarse a convertir en una mueca espantosa de angustia y de miedo. Una mirada codiciosa a sus sortijas le hizo poner las manos en los bolsillos, y una miliciana gorda y grosienta, de un manotazo le tiró el sombrero al suelo, acompañando la acción con una frase insultante, y su calva quedó expuesta al sol con un brillo céreo y pálido; gruesas gotas de sudor perlaban la frente del pobre Boronell. ¿No sería una solución irse a casa y ponerse un «mono» proletarizante? Pero en aquello se le disparó la «parabellum» a un incauto miliciano, y el infeliz Desiderio apretó a correr, presa de un pánico desesperado, pensando que querían matarlo para quitarle las sortijas y el traje claro.

—¡Cogerlo que es un fascista!— dijo una voz aguardentosa; y al momento se vió rodeado de una enfurecida multitud que le golpeaba sin piedad.

Dos brazos vigorosos le metieron en un auto donde cayó desvanecido; cuando despertó se hallaba en una infecta bodega, donde todo olía a aceites y grasas. ¿Qué hacían allí, tantas personas? No había duda eran presos nacionales y pundonorosos militares, que, con gran presencia de ánimo, comentaban su suerte y espera-

ban serenamente su trágico fin; sólo el pobre Boronell lloraba y juraba que era más antifascista que Prieto, y que él, el revolucionario Boronell, iba a ser pasado como un vulgar requeté. Pero nadie le hacía caso. Decididamente, era en todos los sitios la nota discordante.

Por último se deshizo el equivoco y gracias a la influencia de sus amigos políticos, pudo salir del barco después de dos meses de prisión.

Pálido y enflaquecido llegó a la puerta de su establecimiento, con el terno roto, de un color indefinido y sin sus

costosas sortijas. Pero allí el pobre Boronell sufrió un colapso que por poco le cuesta la vida; sus desventuras no habían terminado. Un flamante letrado de letras rojas y negras, adornaba la puerta de su establecimiento «Requisado por la C.N.T. F.A.I.»

Su dependiente era dueño y señor absoluto de todo.

Desde entonces Boronell se volvió un foribundo nacional y hubiera continuado siéndolo, si a raíz, de los sucesos de mayo no lo hubieran nombrado jefe de abastos de su distrito.

Pastelería y Repostería

Rollo de biscocho

Masa.—Harina, 125 gramos; azúcar, 65 gr.; 5 o 6 huevos; 1 limón sin cáscara.

Relleno y salpicadura.—Mermelada, 125 gramos; almendras picadas y tostadas, 65 gr.; azúcar, 125 gr.

El azúcar pasado por el cedazo, las yemas y el limón se remueven por lo menos durante media hora, hasta obtener una masa espumosa. Removiendo constantemente se adicionan entonces la nieve de las claras (en dos o tres veces) y por último se añade, sin apretar, la harina pasada por el cedazo.

La masa se aplica en capa igual y plana a un papel limpio, ligeramente pincelado con mantequilla desleída y colocado sobre un molde plano. Se practica entonces lo cocclón en el horno moderadamente caliente. Quitada del molde la masa, se mueve al revés.

El lado que ahora queda arriba, se pinta con mermelada, después de lo cual el bizcocho todavía caliente se enrolla con rapidez y energía, envolviéndolo después en papel blanco. Una vez que esté frío, se quita el papel y se aplica una capa de mermelada también a la superficie exterior, sembrando seguidamente de azúcar y almendras. Por último, el biscocho se corta en rodajas.

PURÉ MALLORQUÍN

FELANITX

Reservado

L. G.

Andrés Pericás


Fábrica de Calzado

ALARO (Mallorca)

Fábrica en ALARO:
Calle Mitx, 35 — Teléfono 17

Oficinas en PALMA:
Vallori, 23 — Teléfono, 2379

FABRICACIÓN ANUAL



Pedro Gelabert

PISOS { Suela
 { Goma
 { y Llanta

Mañolas, 24

ALARO - (Mallorca)

Juan Jaume

Fábrica de calzado fino

Medio, 26 — Teléfono n.º 25

ALARO
(MALLORCA)

Boletín de EL LUCHADOR n.º 59

JEROMIN

El P. LUIS COLOMA, S. J.

...cientos mil ducados entre los comerciantes de Toledo, Medina del Campo, Valladolid y Burgos. Mas andaba el crédito de D. Carlos harto por los suelos en estos mercados, pues todos le sabían tan liberal en el pedir como infiel en el pagar, y las requieras de Osorio y de Cuadra sólo produjeron algunos miles de ducados.

No se desanimó con esto D. Carlos y envió entonces a Sevilla a Garcí Alvarez Osorio con doce cartas de creencia en blanco, que decían a la letra: «El Príncipe.—Garcí Alvarez Osorio, ayuda de mi cámara, que ésta os dará, os hablara y pedirá de mi parte cierta cantidad de dinero prestado para una necesidad forçosa y urgentísima; os ruego y encargo mucho que lo hagáis, que allende que corresponderéis con la obligación de vasallo, me haréis sumo placer.

Y en lo que toca a la paga me remito al dicho Osorio, que lo que él hiciere doí por hecho.— De Madrid a 1.º de Diciembre de 1567».

Y de mano propia: «En esto me haréis sumo placer.—Yo el Príncipe».

Escribió al mismo tiempo a muchos Grandes de España diciéndoles que se le ocurría un viaje de grave importancia y esperaba de ellos que le acompañarían y prestarían su ayuda.

Contestaron los solicitados muy variamente: unos, como los Duques de Sesa y Medina de Rioseco y el Marqués de Pescara, contestáronle, sin sospechar malicia alguna, que le seguirían incondicionalmente; otros, más suspicaces, que le prestarían su apoyo en todo lo que no fuese contra la Religión o el servicio del Rey, y algunos, como el Almirante, más conocedores del terreno, enviaron secretamente al Rey la carta del Príncipe, suplicándole la considerase y estudiase.

Volvió mientras tanto Garcí Alvarez Osorio de su viaje a Sevilla, donde había negociado en favor de D. Carlos mucho, bien y pronto, y al verse éste con dinero creyó tenerlo ya todo arreglado, y comenzó a tomar sus últimas disposiciones.

Escribió una larga carta al Rey su padre dándole amargas y ofensivas quejas y haciéndole responsable de su conducta, y es-

cribió también al Papa, a su abuela a Reina doña Catalina, a todos los Príncipes de la cristiandad, los Grandes, las chachillerías, audiencias y ciudades del reino explicando su fuga y achacándola a la tiranía y el odio profundo que le profesaba su padre.

Todas estas cartas habían de ser enviadas a su destino después de verificada la fuga, y guardólas mientras tanto don Carlos en un cofrecillo de acero con incrustaciones de oro, que encerraba en su escritorio.

Faltaba, sin embargo, todavía una cosa que juzgaba D. Carlos esencial, y lo era en efecto: hablar a D. Juan de Austria. Dos meses antes, a principios de Octubre, había el Rey llamado a D. Juan al Escorial y otorgándole al fin el mando de las galeras del Mediterráneo, que le tenía ofrecido.

En una de las galeras, ancladas a la sazón en Cartagena, era donde pensaba don Carlos pasar a Italia, y esta ayuda material insustituible, unida al gran prestigio de que gozaba D. Juan entre la nobleza de la Corte y de todo el reimo, era lo que hacía creer a D. Carlos, esta vez muy cuerdateete, que de la aceptación o repulsa de D. Juan pendía quizá el éxito de sus proyectos.

Llamó, pues, a su tío la víspera de Navidad, y encerrándose con él por dos horas largas en su cámara, descubrióle su proyecto y pidióle su apoyo, haciéndole en cambio grandes ofrecimientos.

Según D. Carlos, nada podía esperar don Juan del Rey sino mezzinas recompensas, coartadas siempre por su envidia, su avaricia y sus tiránicos hechos; él, en cambio, le daría cuanto puede esperar de un rey el mejor de sus amigos, y le ofrecía desde luego, como si allí lo tuviese a mano, el Estado de Milán o el reino de Nápoles.

Mirábale D. Juan absorto, de hito en hito, sin saber qué admirar más, si lo negro de la traición o lo absurdo del proyecto. Comprendió, sin embargo, lo inútil y peligroso que sería contradecir a D. Carlos abiertamente o arrojarle a la cara, como merecía, el desprecio y el horror que sus planes y ofertas le causaban.

Optó, pues, por atacarle de lado, haciéndole ver lo difícil y peligroso de la empresa, las consecuencias horribles que pudiera traer en Flandes y en Italia y aun entre los inquietos moriscos de España, el mal ejemplo de levantarse el hijo contra el padre y el riesgo gravísimo en que ya estaba de ser descubierto, siendo tantas las personas que él mismo había hecho sabedoras del caso...

Para todo encontró respuesta D. Carlos...

Todo, según él, estaba preparado y previsto, y sólo faltaba que Garcí Alvarez Osorio hiciese efectivas en dinero algunas letras de cambio que había traído de Sevilla y que él, D. Juan, extendiese, como general de la

(Continuará)

En el XXV aniversario de la Consagración Episcopal de nuestro Excmo. Prelado

Aunque era el día 15 de este mes la fecha exacta del XXV aniversario de la Consagración Episcopal del Excelentísimo y Rdo. D. José Miralles Sbert Arzobispo-Obispo de Mallorca, en este día se limitó S. E. a celebrar los actos propios en la mayor intimidad, y señaló el domingo día 19 para los solemnísimos actos de la celebración del Pontifical y recepción para que a ellos pudieran sumarse todas las clases sociales.

Efectivamente, en este día tuvieron dichos actos una brillantez extraordinaria por la solemnidad que revistieron y por el gentío que en ellos tomó parte.

Nuestra Iglesia Catedral Basílica fué engalanada como pocas veces e iluminada espléndidamente. Mucho antes de empezar el Pontifical ya estaban llenos de fieles todos los bancos y fueron luego aumentando de tal manera que muchos más del doble tuvieron que estar en pie.

Las autoridades todas asistieron con sus ayudantes, oficialidad y corporaciones y siendo también numerosísi-

mas las representaciones de organismos y entidades oficiales y particulares.

Ocupó la sagrada cátedra el Canónigo Magistral M. I. Sr. don Antonio Sancho, y la parte musical consistió en la interpretación polifónica de varios bellísimos motetes y la Misa de Angelis (coro y pueblo). El público asistente demostraba cierta emoción.

Esta, como la gran estimación y veneración que se tiene al venerable Prelado quedó además demostrada con la grandiosa manifestación que organizó después del Te-Deum al dirigirse S. E. al Palacio Episcopal, siendo acompañado con vítores y aplausos del numerosísimo público que luego asistió a la recepción para besarle el anillo pastoral y testimoniarse su adhesión, bastando decir que el duró más de hora y media.

Aprovechamos esta ocasión para reiterar a nuestro amado Prelado nuestra más efusiva felicitación y le repetimos con el Canónigo Magistral: Ad multos annos.

El aniversario de la muerte de José Antonio

El lunes pasado, día 20, fué declarado día de luto nacional por cumplirse el tercer aniversario de la muerte del fundador de Falange Española, D. José Antonio Primo de Rivera.

Palma se asoció a la conmemoración de este día de luto de modo ostensible, engalanando muchas fachadas con colgaduras nacionales en las que había crespones negros. Las banderas de todos los edificios públicos estaban a media asta.

A las 9:30 de la mañana empezaron en la Catedral los funerales organizados por la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. En la puerta del templo formó una compañía con bandera y música, para rendir honores.

Ofició el M. I. Sr. don Jaime Espases, Canónigo, y la Misa de Requiem fué cantada por la «Schola Cantarum». Presidió los funerales sobre el presbiterio el Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo Obispo de Mallorca, y ocupaban los acostumbrados sitios de preferencia el Comandante General de Baleares, con su séquito; el Jefe de la Base Naval, todas las demás autoridades

con sus corporaciones y representaciones de entidades oficiales y de muchísimos organismos civiles. La asistencia fué numerosa especialmente de afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. con su uniforme.

Al final se cantó un responso y seguidamente hubo ofrenda de flores y coronas fuera del templo ante la lápida de José Antonio y nombres de los caídos por Dios y por España.

Por la mañana, en la iglesia de San Nicolás se había celebrado una Misa de Comunión General ofrecida en sufragio del alma de José Antonio, por la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. la cual organizó también por la noche en su local un piadoso acto en el que las afiliadas a dicha Sección Femenina rezaron colectivamente el rosario y seguidamente tuvo lugar la ceremonia de imponer los distintivos y cruces con que han sido condecoradas distinguidas falangistas, acto que terminó con el canto del himno «Cara al Sol».

FLOTA-BAR RESTAURANT

A. Antonio Maura
Teléfono 2046

PEDRO GUARDIOLA REUS

FÁBRICA DE CALZADO
Mañolas, 12 - Alaró-Mallorca-España

CALZADOS

La sin rival

Patente 85.912

MUTUA BALEAR

SEGURO DE INCENDIOS
SEGURO DE ACCIDENTES
SEGURO PATRONAL
SEGURO DE ENFERMEDADES

Vía Roma 45
Palma de Mallorca

ANTONIO MAS ROSSELLO

FABRICA DE CALZADOS

ESPECIALIDAD EN CLASES
SELECTAS Y TIPOS
FUERTES PARA CABALLERO
EN TODOS LOS PISOS
M A N U A L

FABRICA Y OFICINAS:
Mañolas, 39-Tel. n.º 12
A L A R O (Baleares)

Las conferencias de Acción Católica. Inauguración de las Escuelas Nocturnas

El martes pasado, el M. I. Sr. don Antonio Sancho Nebot, dió la segunda conferencia del ciclo organizado por Acción Católica en su local social, calle Zavellá, 17.

El asunto concreto de esta conferencia o lección fué: «Los errores modernos contra los cuales deben pertrecharse los buenos católicos».

Hizo el ilustre conferenciante un detenido estudio de las Encíclicas de los Papas León XIII, Pío X y Pío XI en que se atacan estos errores, con un breve y conciso resumen de todas ellas.

El auditorio quedó altamente satisfecho.

Seguidamente se bajó a los nuevos locales habilitados para las Escuelas Nocturnas de 1.ª enseñanza cuya inauguración se había anunciado para dicho día. Efectuó la bendición de las salas de clase el mismo Canónigo Muro Ilustre señor Sancho asistido del Reverendo D. José Cortés.

Efectuada ésta, pronunciaron breves y adecuados discursos el Presidente de la Comisión Pedagógica D. Andrés Ferrer y el M. I. Sr. Sancho, dirigiendo a los alumnos el primero y a los concurrentes el segundo, pidiendo la cooperación de todos para el feliz éxito de esta obra que se inicia.

VIDA CIUDADANA

Licenciamiento en el Ejército

El Ministro del Ejército, General Varela, ha dado una orden disponiendo que los oficiales y suboficiales provisionales y de complementa, clases y soldados, que se alistaron voluntariamente a las unidades del Ejército o de la Milicia y lleven más de tres años en filas sean licenciados si lo desean antes que los reemplazos a que pertenecen y que continúan todavía en filas, efectuándose este licenciamiento del día 20 al 30 del actual y en lo sucesivo a medida que los individuos estén en idénticas condiciones de alistamiento antes citadas, al cumplir los tres años de servicio en filas serán licenciados automáticamente.

Recaudación por el Plato Unico

Las recaudaciones efectuadas por el Plato Unico durante el próximo pasado octubre ascienden a la cantidad de 134.976'74 pesetas en Baleares, correspondiendo de éstas 54.389'20 pesetas a la recaudación en nuestra ciudad.

La tasa de los cerdos

Han producido su efecto, especial-

mente en los pueblos, las manifestaciones del señor Gobernador de que en vista de la resistencia que se observaba en la venta de cerdos y la ocultación de los mismos, el 16 de Diciembre la tasa será de 32 pesetas los 11 kilos y medio, y que además de sufrir este perjuicio los que lo oculten serán sancionados.

La «Capella Clásica» de Mallorca va al Escorial

El próximo lunes, día 27, sale para Madrid la «Capella Clásica» que dirige el Rdo. D. Juan M.ª Tomás, por haber sido invitada por la Jefatura de Propaganda del Ministerio de la Gobernación para tomar parte en la ceremonia de la inhumación de los restos de José Antonio en el Escorial.

La Nochebuena de los humildes

En el Gobierno Civil siguen recibiendo donativos para cooperar a la iniciativa del Sr. Gobernador, de obsequiar a las familias humildes en la próxima Nochebuena.

AYUNTAMIENTO

La Comisión gestora municipal se reunió bajo la presidencia del Alcalde señor Riera Alemany y entre otros acuerdos tomó los siguientes:

Se acordó autorizar la instalación de varios motores.

Igualmente se acordó dar el oportuno permiso para instalar dos panteones en diversas vías del Cementerio.

Un dictamen referente a la exención del arbitrio de alcantarillado a la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, quedó nuevamente sobre la mesa a petición del gestor señor Dezcallar.

Se acordó la apertura de varios establecimientos

Se aprobó un dictamen, proponiendo se aumente en mil pesetas anuales el sueldo de los médicos auxiliares del Dispensario Municipal señores Reynés y Aguiló Piña y otro proponiendo la reconstrucción de un tramo de la calle de Brossa y de Juliá.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Obras y Reforma Interior comunicando haberse recolectado en un solar perteneciente al Municipio destinado a escuelas, ocho sacos de almendras, con un total de 75 kilos y 32 sacos de albarroba, y que dichos sacos fueron entregados al Guardián de la Cuarentena. Se aprobó la actuación de dicha Comisión.

Luego se acordó adquirir 160 metros de bordillo que importarán 920 pesetas para un tramo de la acera de la calle del Dos de Mayo.

Se acordó designar al empleado don Jaime Clar Salvá para intervenir en las escrituras de compras venta de fincas, señalándose los tipos de premio que percibirá.

Adquirir 100 toneladas de asfalto, que importarán 32.000 pesetas.

Pavimentar con losetas de asfalto las calles de Quint, San Nicolás, tramo de la calle de Pelaires y calle de Jovellanos, obras cuyo coste se calcula en 48.046'10 pesetas.

Se reconstruirá el piso de la cuesta

de Brossa, con piedras que serán traídas de Valencia y pavimentará con losetas de asfalto las calles de Quint, San Nicolás y Jovellanos y el tramo de la calle de Pelaires que une estas dos calles.

Adquirir 468 metros de adoquines por el precio de 6.531 pesetas.

Acordar la recepción definitiva de las obras efectuadas en el Paseo Central de la Via de Portugal, y devolver la fianza que había hecho el contratista de tales obras don Francisco Forteza Aguiló.

Adjudicar en definitiva la subasta de las obras de la calle de Héroes de Manacor a don Juan Ferrer Ginard, por la cantidad de 97.871'72 pesetas.

Luego se dió cuenta de una instancia del Administrador del Frontón Balear interesando la modificación de las bases de tributación, acordándose que no siendo el asunto de competencia del Ayuntamiento, éste se inhibía de la cuestión.

Se aprobó un dictamen autorizando la parcelación de los terrenos en San Gibert.

El señor Forteza pidió que constara en acta la cordial felicitación del Ayuntamiento al Excmo. y Rdm. señor Arzobispo-Obispo, con motivo de celebrar sus bodas de plata con el Episcopado. Hizo grandes elogios del Doctor Miralles Sbert, gloria no sólo de Mallorca sino del Episcopado español, y terminó proponiendo que una Comisión del Ayuntamiento vaya al Palacio Episcopal para entregar al Prelado copia del acuerdo del Consistorio.

El señor Alabern dió cuenta de la inspección verificada al arbolado de la ciudad y solicitó autorización para arrancar unas palmeras cuyas raíces perjudican la fachada del Palacio de la Lonja. A propuesta del Alcalde se aprobó la proposición del señor Alabern y se acordó autorizar a la Comisión respectiva para que haga cuanto sea oportuno en lo que con cierno a arbolado.